

Fecha: 16-01-2026

Medio: Maule Hoy

Supl.: Maule Hoy

Tipo: Noticia general

Título: Comunidad del Ramal Talca-Constitución espera compromisos concretos respecto a la visita del Ministro

Pág. : 3

Cm2: 290,5

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

Sin Datos

Sin Datos

 No Definida

Comunidad del Ramal Talca-Constitución espera compromisos concretos respecto a la visita del Ministro



Muy preocupados están los usuarios y la comunidad del Ramal Talca-Constitución por la visita hoy viernes del Ministro de Transporte Juan Carlos Muñoz Abogabir, a quien solicitarán se les escuche, debido a la serie de necesidades que están teniendo para mejorar las vías y las estaciones del mítico buscarril, que cumplió 110 años de existencia.

«**Diario Maule Hoy**» conversó con **María Pía Gutiérrez**, una de las tres representantes de los usuarios y de la comunidad del Ramal, quien contestó nuestras preguntas.

¿Qué opinión tienen ustedes respecto a la visita del Ministro para hoy viernes?

«Valoramos la visita del Ministro, ya que es una oportunidad para que co-

nozca en terreno la realidad que viven las comunidades del Ramal Talca-Constitución. Sin embargo, esperamos que esta visita no sea sólo simbólica, sino que se traduzca en compromisos concretos, soluciones reales y decisiones que consideren la voz de los habitantes del territorio».

¿Qué aspectos todavía no se han cumplido de las promesas y acuerdos?

«A la fecha no se han cumplido compromisos fundamentales como el mejoramiento integral de la vía, la mantención adecuada del servicio, ni la recuperación de paradas intermedias que fueron suspendidas sin consulta previa. Tampoco se ha garantizado una participación real de la comunidad en las decisiones que afectan directamente su movilidad y su forma de vida».

¿Cuál es el desconocimiento que tiene la Gerencia de EFE respecto al Ramal?

«La Gerencia de EFE demuestra un profundo desconocimiento del rol social y productivo del Ramal. No entienden que este tren no es solo un medio de transporte sino una necesidad básica para comunidades rurales, adultos mayores, estudiantes y pequeños agricultores que dependen del servicio para trabajar, vender sus productos y acceder a servicios básicos».

¿Por qué es tan importante escuchar a la comunidad del Ramal?

«Porque la comunidad es la que usa el tren diariamente y conoce mejor que nadie sus necesidades y problemas. Escuchar a la comunidad permite tomar



decisiones más justas, eficientes y acordes a la realidad local. Sin participación, las decisiones se vuelven centralistas y terminan perjudicando a quienes viven en el territorio».

¿Cuál es el estado en que está la vía del tren?

«La vía se encuentra en un estado deficiente, con tramos deteriorados que afectan la seguridad y la regularidad del servicio. Esta situación genera una constante incertidumbre para los usuarios, lo que

demuestra la falta de una mantención adecuada y oportuna».

¿Esperan reunirse con el Ministro y con las autoridades de EFE hoy viernes?

«Sí, esperamos reunirnos con el Ministro y con las autoridades de EFE para plantear directamente

nuestras demandas y preocupaciones. Creemos que el diálogo directo es fundamental, pero este debe ser vinculante y no solo una instancia informativa sin resultados concretos».

¿Que resolverán ustedes en el tenor de esta visita?

«Como comunidades del Ramal, buscaremos exigir compromisos claros respecto a la mejora de la vía, la restitución de paradas intermedias, un plan de operación que considere a los usuarios históricos y la implementación de mecanismos reales de participación comunitaria. Nuestro objetivo es que el Ramal, siga siendo un servicio público al servicio de la gente y no una decisión tomada desde un escritorio en Santiago», concluyó.

